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Tagesordnung:  

 
TOP 1  Begrüßung; Verabschiedung der Tagesordnung; Wahl eines Protokollführers 
TOP 2  Bericht des Vorstands über das Geschäftsjahr 2007 und über die Aktivitäten des 

laufenden Geschäftsjahres 
TOP 3  Bericht des Schatzmeisters 
TOP 4  Bericht der Kassenprüfer 
TOP 5  Aussprache zu den Berichten 
TOP 6 Feststellung des Jahresabschlusses 2007 
TOP 7  Entlastung von Vorstand und Beirat 
TOP 8   Neuwahl des Vorstands 
TOP 9 Neuwahl des Beirats 
TOP 10 Neuwahl der Kassenprüfer 
TOP 11  Verschiedenes 

 
 
TOP 1  Begrüßung; Verabschiedung der Tagesordnung; Wahl eines Protokollführers 
 

Herr Bracht begrüßt die anwesenden Mitglieder. 
 

Die vorgeschlagene Tagesordnung wird im Konsens beschlossen. 
 
Hans Decker wird einstimmig zum Protokollführer gewählt. 
  

TOP 2 Bericht des Vorstands über das Geschäftsjahr 2007 und über die Aktivitäten 
des laufenden Geschäftsjahres 

 
Herr Bracht berichtet zunächst über die erfreuliche Mitgliederentwicklung. Seit der Gründung 
im April 2005 mit 36 Mitgliedern ist die Zahl auf heute 152 persönliche Mitglieder angewach-
sen. Per Vorstandsbeschluss wurden 12 Mitglieder per 31.12.2007 ausgeschlossen, da sie 
trotz Mahnung von 2005 bis 2007 keine Mitgliedsbeiträge bezahlt hatten. 
 
Besonders erfreulich hat sich die Zahl der Unternehmensmitglieder entwickelt. Von drei Mit-
gliedern 2007 ist die Zahl bis heute auf die folgenden 10 gestiegen: 
 
• adesso AG, Dortmund 
• BearingPoint AG, Frankfurt 
• Capgemini sd&m AG, München 
• Continentale Versicherung, Dortmund 
• CoreMedia AG, Hamburg 
 

• IT-akademie Dr. Heuer, Bochum 
• itemis AG, Lünen 
• networkers AG, Hagen 
• univativ GmbH & Co KG, Düsseldorf 
• viadee GmbH, Münster 

 
Herr Bracht dankt besonders den regelmäßigen Sponsoren, die eine Stütze des Vereins sind. 
Insbesondere sind dabei zu nennen die Unternehmen: 

 
• adesso 
• BearingPoint 
• Capgemini sd&m 
• jCatalog 

• Materna 
• networkers 
• QuinScape 



 
Als Goldsponsoren des DAT 2008 betätigen sich  
 
• adesso 
• BearingPoint 

• Capgemini sd&m  
• viadee, 

 
als Silbersponsoren 
 
• itemis 
• materna 
 

• networkers 
• Volkswohlbund Versicherungen 

Höhepunkt der Vereinsarbeit waren im vergangenen Jahr die 
 

• Durchführung des Dortmunder Alumni-Tages 2007 
• Unterstützung des Dortmunder Informatik Tages 2008 
• real-IT-y 2008 >>die kontaktmesse für informatik<< 
• iTour-the-ruhr 2008 (Ergänzung des Protokollanten) 
• Aktion Unterstützung der Schulen durch das „Taschenbuch der Algorithmen“ 
• Überarbeitung der Website 

 
Der Dortmunder Alumni-Tag 2007 mit dem Thema „ Von der Selbstreproduktion zur 
polymorphen Bedrohung - Warum die Geschichte der Computerviren neu geschrieben wird 
und welche Rolle Dortmund dabei spielt“ bot erstklassige Vorträge und einen angemessenen 
Besuch. 
 
Am Dortmunder Informatik Tag mit den Antrittsvorlesungen von Herrn Jannach und Herrn 
Rahmann war der Vortrag von Prof. Maurer von der TU Graz mit dem Thema „Totale Überwa-
chung –  Der ´Große Bruder´ bedroht uns plötzlich von allen Seiten“ besonders interessant. 
 
Die zum zweiten Mal durchgeführte real-IT-y >>die kontaktmesse für informatik<< am 
30.05.2008 erwies sich erneut als großer Erfolg und war ein wesentlicher Bestandteil der Ver-
einsarbeit. Durch den Bau eines Zeltes vor der OH 14 konnte die Zahl der teilnehmenden Un-
ternehmen auf 28 erhöht werden. 
 
Die iTour-the-ruhr 2008 war eine Exkursion in Form einer Busrundtour zu drei regionalen Un-
ternehmen (adesso, Continentale Versicherung, G-Data), an der ca. 40 Studierenden teilge-
nommen haben. 
 
Das im Rahmen des „Jahrs der Informatik“ entstandene Buch „Taschenbuch der Algorithmen“ 
wurde mit Unterstützung von Springer-Verlag und adesso in 300 Exemplaren beschafft, die 
jetzt zur Stärkung des Informatik-Unterrichts Schulen zur Verfügung gestellt werden. 
 
Die Webseite hat jetzt einen Mitgliederbereich, in dem u.a. einige der Nikolausvorlesungen 
und die Vorträge vom DAT 2008 zugreifbar sind. 
 
Von den Anwesenden werden keine Fragen zum Bericht gestellt. 
 

TOP 3  Bericht des Schatzmeisters 
 
Herr Bracht präsentiert als kommissarischer Schatzmeister die Einnahmen-
/Ausgabenrechnung. Der Kassenbericht steht den Mitgliedern zur Einsicht zur Verfügung. Die 
Entwicklung zeigt, dass der Verein besonders auch durch die Durchführung der real-IT-y und 
die erfreuliche Spendenbereitschaft finanziell auf sehr gesunden Beinen steht.  
 
Seit der letzten Mitgliederversammlung hat Henning Rusche das Amt des Schatzmeisters ü-
bernommen und sich bereit erklärt, bei den anstehenden Wahlen dafür zu kandidieren. 
 
Durch Beschluss des Vorstandes vom 10.10.08 wurde die Mitgliedschaft derjenigen Mitglieder 
aufgehoben, die trotz mehrfacher Mahnung nicht eingegangen sind. Mit Stichtag 1.10.08 gibt 
es keine offenen Beiträge aus den Vorjahren. 
 



Das Finanzamt Dortmund-Hörde hat im Juni die weitere Anerkennung als gemeinnützige Or-
ganisation für die „Förderung der Erziehung“ mitgeteilt. 
 
Es gibt keine Fragen zum Bericht. 

 
TOP 4 Bericht der Kassenprüfer 

 
Herr Seseke berichtet auch im Namen von Herrn Zurwehn, dass die Kassenprüfer die Kasse 
geprüft haben und die Prüfung völlig problemlos war. Es haben sich keine Einwände gegen 
den vorgelegten Jahresabschluss des Vorstandes ergeben. Auf eine Verlesung des Berichtes 
der Kassenprüfer wird verzichtet. Der Bericht der Kassenprüfer steht den Mitgliedern zur Ein-
sichtnahme zur Verfügung. 
 

TOP 5  Aussprache zu den Berichten, Feststellung des Jahresabschlusses 2007 
 

Da es keine Fragen oder Kommentare zum Kassenbericht oder zum Bericht des Schatzmeis-
ters gibt, wird der Jahresabschluss 2007 einstimmig bei 1 Enthaltung festgestellt. 
 

TOP 6  Entlastung von Vorstand und Beirat 
 

Herr Seseke beantragt die Entlastung des Vorstands und des Beirats. Ohne die Stimmen des 
Vorstands bzw. des Beirats werden in getrennten Abstimmungen der Vorstand und der Beirat 
jeweils einstimmig entlastet. 
 

TOP 7 Neuwahl des Vorstands 
 
Herr Bracht teilt mit, dass der Gründungsvorsitzende der Alumni-Vereinigung, Herr Beilner, bei 
den anstehenden turnusmäßigen Vorstandswahlen nicht mehr für ein Vorstandsamt zur Ver-
fügung stehen möchte. Herr Bracht bedauert dies sehr, bedankt sich im Namen des Vorstands 
bei Herrn Beilner und betont das Engagement, das gerade in der Aufbauarbeit besonders ge-
fordert war. Anschließend berichtet er, dass Herr Buchholz als Dekan ihm mitgeteilt hat, dass 
Herr Doberkat bereit sei, als Vorstandsmitglied für den Bereich „Hochschulbeziehungen“ zu 
kandidieren.  
 
Da Herr Beilner nicht mehr kandidiert, leitet er die Wahl des Vorstandes. Er stellt fest, dass es 
keine Kandidatenvorschläge per Email gegeben hat und stellt den Vorschlag des Vorstandes 
für die Wahlen vor: 
 

• Roland Bracht (Vorsitzender), CEO, MesserSoft Messer Bracht Software GmbH, 
Dortmund; Geschäftsführer, Bracht Beteiligungen GmbH, Dortmund 

• Oliver Stoll (Stv. Vorsitzender); Geschäftsbereichsleiter, Capgemini sd&m AG, Düs-
seldorf 

• Hans Decker (Schriftführer); Geschäftsleitung Dekanat Informatik, TU Dortmund 
• Henning Rusche (Schatzmeister); Senior Manager, BearingPoint Deutschland GmbH, 

Düsseldorf 
• Ernst-Erich Doberkat (Hochschulbeziehungen); Lehrstuhl für Software-Technologie, 

TU Dortmund 
• Stephan Albers (Unternehmensbeziehungen); Vorstand, jCatalog Software AG, Dort-

mund 
• Helmut Peters (Mitgliederwerbung); Leiter Datenverarbeitung, Leopold Kostal GmbH, 

Lüdenscheid 
 
Von den anwesenden Mitgliedern gibt es keine weiteren Kandidatenvorschläge. 
 
Der Vorschlag von Herrn Beilner, den Vorstand in einer Blockabstimmung zu wählen, findet 
Konsens ebenso Konsens wir der Vorschlag, die Wahl offen durchzuführen. Schließlich wird 
der Vorstand in der oben aufgeführten Zusammensetzung bei 3 Enthaltungen ohne Gegen-
stimme gewählt. 
 
Alle Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an.  
 



Herr Beilner dankt den Mitgliedern und Vorstandskollegen für die Unterstützung und wünscht 
dem Verein weiterhin alles Gute. 
 

 
TOP 8 Neuwahl des Beirats 
 

Herr Bracht übernimmt die Leitung der Beiratswahlen. Alle bisherigen Mitglieder sind bereit, 
erneut zukandidieren: 
 

• Bruno Baumers (Sprecher) 
• Prof. Dr. Peter Buchholz 
• Wolfgang Höfs 
• Thomas Kretzberg 
• Klaus Seseke 
• Frank Wiesenfeller 
• Volker Zurwehn 

 
Es gibt keine weiteren Vorschläge. Es wird jeweils einstimmig beschlossen, die Wahl als 
Blockwahl und offen durchzuführen.  
 
Der Beirat wird einstimmig bei 1 Enthaltung gewählt. Alle anwesenden Kandidaten nehmen 
die Wahl an. Herr Zurwehn und Herr Kretzberg müssen gefragt werden. 

 
TOP 9 Neuwahl der Kassenprüfer 
 

Als Kandidaten haben sich wie bisher die Beiratsmitglieder Seseke und Zurwehn zur Verfü-
gung gestellt. Auch hier wird beschlossen, die Wahl als eine Blockabstimmung offen durchzu-
führen. 
 
Als Kassenprüfer werden einstimmig bei 2 Enthaltungen die Herren Seseke und Zurwehn ge-
wählt. Herr Seseke nimmt die Wahl an.  

 
 
TOP 10 Verschiedenes 
 

Herr Bracht schlägt vor, Herrn Beilner als Gründungsvorsitzendem für seine Verdienste um 
den Verein, die Ehrenmitgliedschaft zu verleihen. Herr Beilner hat sich in sehr großem Maß 
seit der Gründung im Vorstand engagiert und wesentlich dazu beigetragen, den Verein erfolg-
reich zu etablieren. Steigende Mitgliederzahlen, diverse Aktivitäten und Veranstaltungen zeu-
gen davon. Herr Bracht bedankt sich persönlich dafür und stellt den Antrag, Herrn Beilner zum 
2. Ehrenmitglied der Alumni der Informatik Dortmund zu ernennen. 
 
 Der Antrag wird bei 1 Enthaltung einstimmig beschlossen. 
 
Herr Beilner bedankt sich für die Ehrung und wünscht dem Verein eine gute Entwicklung. 
 
Abschließend lädt Herr Bracht alle Anwesenden zum „Gemütlichen Beisammensein“ im Cam-
pus-Treff ein – nicht in der Mensa Campus Süd, wie in der Einladung angekündigt. 

  
 
 
  

Roland Bracht 
 
 
 
Hans Decker    


